
 

  

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 
Verbale sommario della riunione del Consiglio del 9 dicembre 2021 

 

Presenti: 

ROBERTO SAINI 

MATILDE CASA 

ALICE CERUTTI 

ANDREA MANDARINO 

LAURA POMPEO 

DANIELE RONCO 

 

Assistono: 

- DANIELE PIAZZA – Direttore e Segretario dell'Ente. 

- DARIO ZOCCO – Assistente alla Direzione dell’Ente. 

- EUGENIO TIMO e CLAUDIA LEONE, Funzionari Amministrativi dell’Ente a supporto della 

discussione in materia di bilancio 2022 – 2024. 

 

Il giorno 9 del mese di dicembre 2021, alle ore 17:00 presso la Sede operativa sita in Cascina Vallere, 

Moncalieri (TO) si è riunito il Consiglio dell’Ente.  

Il Presidente, constatata la presenza di un numero di Consiglieri sufficiente a rendere legale la riunione, 

dichiara aperta la seduta e passa all’esame dei punti all’ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente 

a) Il Presidente informa i Consiglieri dell’avvenuta nomina a Direttore ad interim del Dott. Daniele 

Piazza, Direttore dell’Ente di Gestione delle Aree Protette dell’Ossola, che manterrà l’incarico 

sino alla nomina del nuovo direttore, a seguito delle procedure di selezione in corso. Il Dott. Dario 

Zocco, già Direttore dell’Ente ora collocato a riposo, presta gratuitamente il proprio supporto in 

questa fase di transizione delicata e importante. 

b) Il Presidente informa i Consiglieri delle dimissioni di Alberto Univa dalla Presidenza del MAB – 

UNESCO Collina Po. E’ quindi opportuna la convocazione di un’assemblea su mandato dei vice 

– presidenti. 

c) Il Presidente informa e aggiorna i Consiglieri circa la prossima udienza, fissata per il 6 dicembre 

per la chiusura della transazione di contenzioso aperto con l’Agenzia delle Entrate. 

d) Il Presidente ricorda ai Consiglieri che il Vicepresidente di Regione Piemonte, Carosso Fabio, 

aveva inviato una nota in merito ad eventuali necessità di modifica dei confini delle Aree Protette 

Regionali. A seguito di tale richiesta, sono pervenute esclusivamente richieste relativamente ad 

ampliamenti sui territori di due comuni: Castelnuovo Scrivia e Mazzé. 

e) Il Presidente aggiorna i Consiglieri in merito all’avanzamento delle procedure concorsuali per 3 

funzionari tecnici profilo D e per dirigente. E’ stata parzialmente riformata la procedura di 

mobilità, con riammissione alla valutazione di entrambi i candidati, mentre sono in corso le 3 

procedure selettive per funzionari tecnici profilo D.  

f) Il Presidente aggiorna i Consiglieri circa la stipula di prossima convenzione per la gestione del 

Bosco della Partecipanza di Trino, con una prevista contribuzione da parte dell’Ente Parco. 



g) Il Presidente informa i Consiglieri che alla prossima seduta del Consiglio verrà nuovamente 

portata la discussione relativamente al Regolamento delle Aree Protette, con analisi delle 

osservazioni pervenute. 

h) Il Consigliere Mandarino chiede a che punto siano le richieste di modifica dei confini promosse 

dalle associazioni da categoria agricole. Il Presidente riferisce che non ci sono stati ulteriori 

sviluppi. 

 

2) Lettura e approvazione del verbale della riunione del 7/10/2021  

Dopo la lettura, il punto viene approvato all’unanimità dei presenti 

 

3) Presa d’atto del decreto presidenziale n. 36 del 2/11/2021 ad oggetto: «Affidamento di un 

incarico a scavalco di Direttore ad interim, a titolo gratuito, al Direttore dell’Ente di Gestione 

delle Aree Protette dell’Ossola 

Il Presidente informa i Consiglieri dell’avvenuta nomina a Direttore ad interim del Dott. Daniele Piazza, 

Direttore dell’Ente di Gestione delle Aree Protette dell’Ossola, che manterrà l’incarico sino alla nomina 

del nuovo direttore, a seguito delle procedure di selezione in corso. Il Dott. Dario Zocco, già Direttore 

dell’Ente ora collocato a riposo, presta gratuitamente il proprio supporto in questa fase di transizione 

delicata e importante. Dopo la discussione, il punto viene approvato all’unanimità dei presenti. 

 

4) Approvazione del Bilancio di Previsione per l’esercizio finanziario 2022 e proiezione sul 

biennio 2023-2024  

Eugenio Timo e Claudia Leone illustrano i principali contenuti e l’articolazione dello schema di bilancio 

di previsione 2022 e proiezione sul biennio 2023 – 2024, soffermandosi in particolare sull’articolazione 

delle entrate e delle spese di parte corrente, delle entrate e delle spese in conto capitale e della costituzione 

dell’avanzo, con particolare riferimento alla quota afferente alla spesa per il personale dipendente. AL 

Regione Piemonte trasferisce inoltre circa 480.000 € anno per spese di gestione. Per quanto riguarda 

invece gli investimenti, l’avanzo vincolato finanzia la spesa già stanziata con i precedenti bilanci. 

Matilde Casa chiede quale sia, in percentuale, la quota di spesa di personale destinata dal bilancio. 

Claudia Leone risponde che la spesa di personale pesa per circa il 40% del bilancio 

La regione trasferisce circa 480k euro di spese di gestione. Per quel che riguarda la voce investimenti, 

l’avanzo finanzia la spesa vincolata già stanziata. 

Dopo la discussione, il punto viene approvato all’unanimità dei presenti. 

 

5) Ratifica del decreto presidenziale n. 32 del 25/10/2021 ad oggetto: «Variazione al Bilancio di 

previsione per l’esercizio 2021. Maggiori entrate per trasferimenti regionali per investimenti e 

maggiori introiti diversi» 

Approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione 

dei Consiglieri. 

 
6) Ratifica del decreto presidenziale n. 35 del 2/11/2021 ad oggetto: «Affidamento di un incarico 

per lo svolgimento di un servizio gratuito di assistenza e affiancamento all’Ente di gestione 

delle Aree protette del Po piemontese e al Direttore, per assicurare il trasferimento delle 

competenze e delle esperienze oltre che la continuità nella direzione degli uffici» 

Approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione 

dei Consiglieri. 
 

7) Ratifica del decreto presidenziale n. 38 del 15/11/2021 ad oggetto: «Costituzione della 

delegazione trattante di parte pubblica per la contrattazione collettiva decentrata integrativa e 

per la gestione delle attività di informazione e confronto sindacale» 

 

 



 

  

 

 

 

 

 

Approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione 

dei Consiglieri. 
 

8) Presa d’atto del documento elaborato dai Direttori degli Enti di gestione delle aree protette 

regionali, dal titolo: “Piemonte, terra di Genti e di Parchi”, propedeutico alla costruzione di 

un progetto di sistema delle Aree Protette del Piemonte 

Daniele Piazza e Dario Zocco illustrano i contenuti della proposta progettuale sollecitata direttamente 

dalla Regione Piemonte e che ha visto la collaborazione alla stesura da parte di tutti gli enti Gestori di 

Aree Protette della Regione Piemonte, attraverso la collaborazione dei Direttori in alcuni incontri 

partecipati tenutisi nel periodo luglio – settembre 2021. La proposta si articola principalmente su due assi: 

biodiversità e fruizione e mette a sistema tutte le aree protette della regione. Si tratta di un programma, 

più che di un progetto, che al momento no beneficia di risorse dedicate e per il quale si propone la presa 

d’atto da parte del Consiglio. 

Dopo la discussione, il punto viene approvato all’unanimità dei presenti. 

 

9) Approvazione del Piano di gestione di aree demaniali ricadenti nel comune di Verrua Savoia 

(TO), ai sensi dell’art. 32 del Piano di Assetto Idrogeologico del Bacino del Po 

Dario Zocco illustra i contenuti del Piano per la gestione delle aree nel Comune di Verrua Savoia.  

Matilde Casa chiede di poter produrre un vademecum/decalogo semplice per il territorio del Parco. 

Andrea Mandarino: tra gli obiettivi, bisognerebbe che i Piani di Gestione considerassero anche la 

riduzione del rischio idrogeologico, con riduzione di criticità. 

Dario Zocco evidenzia che sarebbe complicato, per una serie di criticità e di difficoltà interpretative a 

livello idrogeologico. 

Al termine della discussione il Piano è approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento 

alla documentazione già a disposizione dei Consiglieri e all’esposizione dei contenuti. 

 
10)  Approvazione del Piano di gestione di aree demaniali ricadenti nei comuni di Brusasco, 

Cavagnolo, Lauriano, Monteu da Po, San Sebastiano da Po e Verolengo (TO), ai sensi dell’art. 

32 del Piano di Assetto Idrogeologico del Bacino del Po. 

Dario Zocco illustra i contenuti del Piano per la gestione delle aree nei comuni di Cavagnolo, Lauriano, 

Monteu da Po, San Sebastiano da Po e Verolengo. Al termine della discussione il Piano è approvato 

all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione dei 

Consiglieri e all’esposizione dei contenuti. 

 
11) Proposta di attività estrattiva fuori ambito di coordinamento progettuale, in comune di 

Castiglione Torinese (TO), finalizzata alla costituzione di un’area di interesse naturalistico, ai 

sensi dell’art. 3.10 delle Norme di attuazione del Piano d’Area della fascia fluviale del Po. 

Dario Zocco descrive i contenuti dell’intervento di rinaturalizzazione.  

La procedura prevede che il Parco promuova questo intervento di rinaturalizzazione, questa è una fase di 

ipotesi progettuale e il Parco dà indicazioni per il prossimo sviluppo condiviso del progetto, con una 

dimensione che sia interessante per l’imprenditore e per il Parco. 

Al termine della discussione la proposta è approvata all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento 

alla documentazione già a disposizione dei Consiglieri e all’esposizione dei contenuti. 

 
12) Convenzione con il Comune di Mazzè (TO) per l’attuazione del progetto LIFE19 

NAT/IT/000883 INSUBRICUS - AZIONI URGENTI PER LA CONSERVAZIONE A LUNGO 



TERMINE DEL PELOBATES FUSCUS INSUBRICUS NEL SUO AREALE DI 

DISTRIBUZIONE. 

Dario Zocco illustra i contenuti della convenzione, per la messa a disposizione di terreni per la 

realizzazione del progetto LIFE INSUBRICUS. Al termine della discussione la convenzione è approvata 

all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione dei 

Consiglieri e all’esposizione dei contenuti. 

 

13) Approvazione del Piano di gestione di aree demaniali ricadenti nel comune di Carignano 

(TO), ai sensi dell’art. 32 del Piano di Assetto Idrogeologico del Bacino del Po 
Dario Zocco illustra i contenuti del Piano per la gestione delle aree nel Comune di Carignano. Al termine 

della discussione il Piano è approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla 

documentazione già a disposizione dei Consiglieri e all’esposizione dei contenuti. 

 

14) Approvazione dello schema preliminare del Codice di comportamento dei dipendenti 

dell’Ente-Parco 
Daniele Piazza e Dario Zocco illustrano i contenuti dello schema del Codice di comportamento, 

evidenziando che si tratta di un adempimento specificamente richiesto da Regione Piemonte che ha 

previsto l’aggiornamento dei codici di tutti gli EE.GG.AA.PP. della Regione. 

Dopo l’illustrazione dei principali contenuti del Codice, la proposta è approvata all’unanimità, senza 

obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione dei Consiglieri e 

all’esposizione dei contenuti. 

 

Alle ore 19:30 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 
 
 

Fatto, letto e sottoscritto. 
 

 

IL SEGRETARIO  IL PRESIDENTE 

Daniele Piazza  Roberto Saini 
 

 
 
 

sottoscritto con firma digitale 
ai sensi degli artt. 20 e 21 del D.Lgs. 82/2005 

 


